



Mardi 16 décembre 2025

Gog, Magog et Alexandre - Géohistoire de mythes eurasiens.

Jean-Claude DOMY

Il ne s'agit pas d'analyse religieuse sur Gog et Magog, peuples et régions cités au départ dans des prophéties juives, évoqués dans l'Apocalypse de Jean. D'ailleurs, la présence incongrue d'Alexandre le Grand, ni juif, ni chrétien, ni musulman, le montre bien. Il s'agit de la formation d'un mythe qui les rassemble. Quand est-il apparu ? Où les peuples et individus évoqués sont-ils censés habiter et se déplacer ? Quel est le rapport, comme dans tout mythe, entre la réalité et la croyance ? Pourquoi ce mythe a-t-il finalement disparu ? En définitive, quelques réflexions peuvent avoir une portée philosophique ou politique.

Université
inter-âges
de l'Ain